



FAMILIAS FORMANDO DISCÍPULOS

UN ENFOQUE CENTRADO EN LA FAMILIA PARA LA FORMACIÓN DE LA FE

LLAMADOS AL AMOR: LA AVENTURA DE LA VIDA EN CRISTO

TEMA: Viviendo en el Espíritu Santo

El Espíritu Santo y la Iglesia
Dones y frutos del Espíritu Santo

MATERIALS

- Rompehielos: El desafío del malvavisco, 20 malvaviscos y 30 palillos de dientes por familia
- Biblias
- [Manualidad del fruto del espíritu](#)
- Marcadores de colores , crayones o lápices de colores, tijeras, pegamento o cinta adhesiva transparente

METAS

- Las familias compartirán cómo Dios los está llamando a vivir la temporada de Pascua.
- Las familias leerán la historia de Pentecostés de las Sagradas Escrituras.
- Las familias repasarán tanto los Dones como los Frutos del Espíritu Santo.
- Las familias reflexionarán y discutirán cómo se pueden ver los frutos del Espíritu Santo en su vida familiar.

ORACIÓN DE APERTURA

Señor Jesucristo, te confiamos nuestra familia y pedimos Tu bendición y protección. Te amamos Señor Jesús con todo nuestro corazón y te pedimos que ayudes a nuestra familia a parecerse más a la Sagrada Familia. Ayúdanos a ser amables, amorosos y pacientes los unos con los otros. Danos toda la gracia que necesitamos para convertirnos en santos y Tus discípulos fieles. Amén.

ROMPEHIELOS

Mímica de la Bienaventuranza

1. En este juego, las familias fomentan la creatividad, la resolución de problemas y la colaboración de los demás.
2. A cada familia se le dan 20 malvaviscos, 30 palillos de dientes y un período de tiempo específico, a menudo de 5 a 10 minutos, para diseñar y construir una torre usando solo malvaviscos y palillos de dientes.
3. Cuando se agota el tiempo, las familias miden la altura de sus torres.
4. El equipo ganador es el que tiene la torre más alta que puede mantenerse en pie por sí sola durante al menos 10 segundos.

Adaptado de <https://blog.heyhi.sg>



COMPARTIR EN GRUPOS GRANDES

Jesús nos dice en Mateo 7:12: “Por tanto, todo cuanto quieran que les hagan los hombres, háganlo también ustedes a ellos; porque ésta es la Ley y los Profetas”. Esta es una de las leyes del amor divino que estamos llamados a observar, por lo que es la voluntad de Dios que todas las familias aprendan y vivan la Doctrina Social de la Iglesia Católica.

En casa durante la Semana 2, oraron y discutieron cómo Dios está llamando a su familia a vivir la temporada de Pascua.

Comparta las formas en que su familia responderá al llamado del Padre para difundir el amor de Jesús.

CONCEPTO PRINCIPAL

Explique: La última vez que estuvimos juntos, también aprendimos sobre la Ascensión de Jesús al Cielo y la Gran Comisión.

Para revisar, vea: [La Ascensión del Señor | Lente Católico](#)

o **Lea:** [Hechos 1:6-12](#)



Explain: “Y, Entonces regresaron a Jerusalén del monte llamado Monte de los Olivos, que está cerca de Jerusalén, a un día de viaje de sábado”. Hechos 1:12

La Biblia nos dice que los Apóstoles, la Santa Madre María y algunos discípulos fueron al Cenáculo, donde Jesús se había entregado a los Apóstoles en la Eucaristía de la Cena del Señor. Allí oraron y ayunaron durante nueve días, mientras esperaban que el Espíritu Santo viniera sobre ellos, como Jesús les había ordenado que hicieran.

Una novena es un período de oración de nueve días, a menudo dedicado a una intención específica. La primera novena, también conocida como la Novena de Pentecostés o Novena al Espíritu Santo, es conocida por ser la que rezaron los discípulos de Jesús y la Santísima Virgen María tras la ascensión de Jesús.

Leer: [Hechos 2:1-4](#)

Explique: En el momento en que el Espíritu Santo descendió sobre los Apóstoles y discípulos. ¡La Iglesia, como el Cuerpo de Cristo, cobró vida! ¡El Espíritu Santo es el alma de la Iglesia!

El Espíritu Santo es el alma de la Iglesia, haciendo de la Iglesia el Cuerpo de Cristo y el Templo del Espíritu Santo. 737 del CCC

Explique: El Espíritu Santo, la Tercera Persona de la Trinidad, de repente e inmediatamente comenzó a guiar y capacitar a los Apóstoles y discípulos para hacer discípulos de todas las naciones, bautizándolos en el nombre del Padre, y del Hijo, y del Espíritu Santo, enseñándoles a observar todo lo que Jesús había mandado.

El Espíritu Santo guía a la Iglesia y capacita a sus miembros para cumplir su misión en el mundo. 737 del CCC

Leer: [Hechos 2:5-13 y 38-41](#)

Explique: ¡Ya no estaban actuando por sus propias fuerzas, sino que el poder del Amor Divino, el Espíritu Santo, estaba actuando a través de ellos!

Ver: [Pentecostés | Catholic Kids Media](#)



Explique: El Espíritu Santo (unido a Dios Padre y Dios Hijo) actúa poderosamente a través de todos los Sacramentos. Por ejemplo, en el Sacramento de la Confirmación, el Espíritu Santo nos da una nueva efusión de Sus siete dones (sabiduría, entendimiento, consejo, fortaleza, conocimiento, piedad y temor del Señor).

Dios no espera ni desea que desarrollemos los dones por nuestra cuenta, primero, porque no podemos hacerlo y segundo, ¡porque fuimos creados para vivir nuestras vidas con Dios! Los dones nos son dados para mostrarnos quién es Él, para vivir en Su Amor Divino y luego, para amar a los demás como Él nos ama. Sin embargo, ¡es al pasar intencionalmente tiempo con Nuestro Señor en la oración, en las Sagradas Escrituras y en los Sacramentos, que Dios hace que los dones del Espíritu Santo crezcan dentro de nosotros!

El Espíritu Santo nos da muchos tipos de dones a nosotros, el Cuerpo de Cristo, Su Iglesia. Sin estos dones, la Iglesia nunca podría difundir el amor de Dios en todo el mundo, ni en ningún otro lugar, ni siquiera dentro de nuestros hogares.

Invite a las familias a abrir sus Biblias para seguir la lectura en silencio mientras lee en voz alta cómo San Pablo advirtió a los Gálatas sobre no vivir intencionalmente en el Espíritu Santo en [Gálatas 5: 13-25](#).

Explique: San Pablo les dice a los gálatas que necesitan arrepentirse de sus malos comportamientos y seguir al Espíritu Santo. A pesar de haber recibido los sacramentos del Bautismo, la Sagrada Eucaristía y la Confirmación, cayeron en pecado. Los sacramentos son las semillas, pero no pueden crecer en nosotros separados de Dios. Debido a que estamos hechos por Dios a Su imagen y semejanza, tenemos libre albedrío para elegir estar en relación con Dios o no estar en relación con Él. Sin embargo, San Pablo nos dice que si elegimos permanecer en Dios, produciremos hermosos frutos de amor, alegría, paz, paciencia, bondad, generosidad, fidelidad, mansedumbre y dominio propio. Estos son los frutos que Dios Espíritu Santo quiere que crezcan en nosotros, porque nos hacen capaces de amar con su amor divino.

CONVERSACIÓN FAMILIAR

Ver: [El fruto del Espíritu - | Trueway Kids](#)

O

[O Frutos del Espíritu Santo | Lente Católico](#)

(Cada familia recibe un folleto de Los [Frutos del Espíritu.](#))

Explique: Es demasiado fácil pensar en las ocasiones en las que no logramos vivir en el Espíritu Santo. Afortunadamente, Jesús siempre está con nosotros, esperando que le pidamos que nos perdone y que derrame su amor y misericordia sobre nosotros, ¡para darnos la gracia de comenzar de nuevo!

1. Lee los frutos del Espíritu Santo.
2. Luego considera las formas o ocasiones en las que has visto esos frutos del Espíritu Santo en los miembros de tu familia.
3. Compartan sus ejemplos unos con otros.

ACTIVIDAD FAMILIAR

Cada familia trabaja en conjunto para crear la manualidad del [Fruto del Espíritu.](#)



ORACIÓN FINAL

Oración al Espíritu Santo

Ven, Espíritu Santo, llena los corazones de tus fieles
y enciende en ellos el fuego de tu amor.
Envía tu Espíritu y serán creados, y renovarás la faz
de la tierra.

Oremos.

Oh Dios, que has enseñado los corazones de los
fieles a la luz del Espíritu Santo, concede que en el
mismo Espíritu seamos verdaderamente sabios y
nos regocijemos siempre en su consolación. Por
Cristo nuestro Señor. Amén.

Adaptado de www.usccb.org

RECORDAR

Recuérdelos a las familias la fecha
y hora de la próxima reunión.

